

## УГОЛОВНО-ПРАВОВОЕ ЗНАЧЕНИЕ СПОСОБА СОВЕРШЕНИЯ КОНТРАБАНДЫ

**Федоров Александр Вячеславович,**  
**главный редактор журнала «Наркоконтроль»,**  
**Заслуженный юрист Российской Федерации,**  
**кандидат юридических наук, профессор**  
*1956af@mail.ru*

*В статье с учетом положений Договора о Таможенном кодексе Таможенного союза и появления единой таможенной территории Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС, а также Договора об учреждении Евразийского экономического союза (ЕАЭС) и появления таможенной территории ЕАЭС, а также разъяснений Постановления Пленума Верховного Суда Российской Федерации от 27 апреля 2017 г. № 12 «О судебной практике по делам о контрабанде» анализируются статьи Уголовного кодекса Российской Федерации, предусматривающие ответственность за контрабанду. При этом особое внимание уделено рассмотрению вопросов, относящихся к определению способа совершения контрабанды, ответственность за которую предусмотрена ст. 200<sup>1</sup>, 200<sup>2</sup>, 226<sup>1</sup> и 229<sup>1</sup> Уголовного кодекса Российской Федерации, в том числе вопросов, касающихся способов совершения контрабанды на таможенной границе Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС и Государственной границы Российской Федерации с государствами — членами Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС.*

**Ключевые слова:** контрабанда, единая таможенная территория Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС, таможенная граница Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС, таможенная граница Таможенного союза, Государственная граница Российской Федерации с государствами — членами Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС, ЕАЭС, таможенная территория ЕАЭС, таможенная граница ЕАЭС, Государственная граница Российской Федерации с государствами — членами ЕАЭС, Постановление Пленума Верховного Суда Российской Федерации от 27 апреля 2017 г. № 12 «О судебной практике по делам о контрабанде», способы совершения контрабанды, квалификация контрабанды.

### CRIMINAL LAW MEANING OF SMUGGLING METHODS

**Fedorov Aleksandr V.,**  
**Editor-in-Chief of the Drug Control journal,**  
**Candidate of Legal Sciences, Professor, Honored Lawyer of the Russian Federation**

*The author analyzes the articles of the Criminal Code of the Russian Federation stipulating liability for smuggling taking into account the provisions of the Agreement on the Customs Code of the Customs Union and creation of a single customs territory of the Customs Union within the EAEU as well as the Treaty on the Eurasian Economic Union (EAEU) and creation of the customs territory of the EAEU as well as the clarifications of the resolution of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation dated April 27, 2017 No. 12 On Judicial Practice in Smuggling Cases. Special attention is paid to consideration of issues relating to determination of smuggling methods, the liability for which is stipulated by articles 200<sup>1</sup>, 200<sup>2</sup>, 226<sup>1</sup> and 229<sup>1</sup> of the Criminal Code of the Russian Federation including the issues concerning smuggling across the customs border of the Customs Union within the EAEU and the state border of the Russian Federation with the Customs Union member states within the EAEU.*

**Key words:** smuggling, single customs territory of the Customs Union within the EAEU, customs border of the Customs Union within the EAEU, customs border of the Customs Union, state border of the Russian Federation with the Customs Union member states within the EAEU, EAEU, customs territory of the EAEU, customs border of the EAEU, state border of the Russian Federation with the EAEU member states, resolution of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation dated April 27, 2017 No. 12 On Judicial Practice in Smuggling Cases, smuggling methods, smuggling classification.